

SECCIÓN CULTURAL / Cultural Section

LA BANDERA DE LOS PIRATAS

Ariel Sánchez*

Centro de Endocrinología, Rosario.

La bandera que identificaba a los barcos piratas tenía una calavera blanca sobre fondo negro, y debajo de la calavera había dos huesos largos cruzados en forma de equis. Una variante era la que tenía dos sables cruzados en vez de huesos (véase Figura). Los piratas ingleses llamaban a este símbolo *Jolly Roger*. El origen de este nombre es oscuro. *Old Roger* era el apelativo del diablo. Otros hacen remontar el nombre al primer hombre que presumiblemente izó la enseña, el rey Rogerio II de Sicilia (c. 1095-1154). Frente a la costa oriental de Madagascar hay una pequeña isla, Santa María, que ganó fama en el siglo XVII como refugio de piratas; el Capitán Kidd vivió en ella.

La isla era un punto estratégico para interceptar los navíos que volvían del Lejano Oriente hacia Europa cargados de valiosas mercancías. En las afueras de la capital de la isla, Ambodifotatra, hay un pequeño cementerio de corsarios, y sus tumbas se caracterizan por ostentar el famoso símbolo de la calavera y los huesos cruzados.

Fuentes:

- Wikipedia.
- O’Keeffe DT, Maraka S, Wermers R. The significance of bone mineral density in the depiction of Memento Mori. *J Bone Miner Res* 2014; 30: 747.



Dos variantes de la bandera que izaban los barcos piratas. Algunas tenían fondo rojo en vez de negro.

* Correo electrónico: asanchez@circulomedicorosario.org